
【香港商
報訊】記者
馮 煒 強 報
道：由葵青
發展義工團
主辦 「回歸

廿五載 葵青啟新章」籃球邀請賽昨日在青衣體育館
舉行，活動邀得海關及消防處參賽，另外還有以立法
會議員為主的龍和隊、警察籃球大使隊、前甲一籃球
明星隊等共八支隊伍參與。

警務處處長蕭澤頤致辭表示，是次活動非常有意
義，代表官民商學生一同參與慶祝回歸25周年的活動，

象徵各界重新團結一起，攜手為香港創造新景象，他亦
表示十分支持大會舉辦更多紀律部隊與市民大眾交流的
活動，紀律部門非常願意與市民更多互動。

議員警察消防海關組隊參加
中聯辦新界工作部副部長朱宜華、警務處處長蕭澤

頤、海關關長何珮珊、消防處副處長黃鎮業、葵青民
政事務專員鄭健，以及多位立法會議員昨日一起主持
開幕禮。現場亦有近百名市民觀戰，場面熱鬧。

開幕禮過後，首先由龍和隊出戰海關隊，賽前雙方
先禮後兵，握手及大合照過後，正式 「開波」。海關
關長何珮珊正選出場，而 「龍和隊」的立法會議員鄭

泳舜、姚柏良、陳穎欣亦在首發名單，龍和隊初段表
現進取，連奪四分。海關隊方面，何珮珊亦有幾次嘗
試起手，惟未能成功。

隨後海關隊更換主力上場，多個精準三分球，及熟
練的走位配合，比數很快反超前，龍和隊則以鄭泳舜
和幾位年輕球員表現較搶眼，前者更有數次上籃及投
射，但最終仍以26比37不敵海關隊。龍和隊的立法
會議員還有：何俊賢、陳恒鑌、郭偉強、李世榮，及
前民政事務局局長徐英偉，以及數名學界籃球精英。

鄭泳舜在賽後表示，很高興有機會與海關、消防、
警察等紀律部隊比賽，希望大家可以從比賽中培養更
好的團隊精神，同時亦給年輕人更多表現機會。
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【香港商報訊】記者戴合聲報道：香港出生率持續
下跌，適齡學童人口減少。教育局局長蔡若蓮昨日表
示，學童人口斜坡式滑落屬於結構性問題，預計短期內
難改變；教育局會循序漸進處理，維持穩定教學環境。

蔡若蓮在電台節目中表示，香港學生的人口明顯下
降，2016年逾六萬人出生，去年已下降至三萬多人。
面對轉變，兩三年前教育局已開始通過重置，調整不
同區域學生人口差異，以及合併或停辦部分學校的方
式處理。

蔡若蓮留意到有校長反映難以聘請個別科目的教
師。她說，現時香港各行各業人才緊張，資訊科技和
英文等科目的教師在不同行業都有需要，因此有老師
選擇轉行。她強調，會與教師培訓機構溝通，調節學
額，確保教師供應持續充足。

昨增本地3313宗確診
衛生署衛生防護中心傳染病處主任張竹君昨於疫情

記者會上表示，昨日新呈報四宗死亡個案，涉及四名
女患者，年齡介乎71至94歲。院舍方面，新增四間
安老院舍及一間殘疾人士院舍合共出現六宗院友確診
個案。學校方面，新增兩間學校出現個案，個別班級
需要停課一星期。另外，張竹君澄清，前日錯誤報告

匡智屯門晨曦學校出現個案，應該是匡智屯門晨崗學
校才正確，對受影響學校及家長致歉。

再有84宗新變種多源頭不明
本港再發現多43宗懷疑感染BA.2.12.1個案，當中

15宗為源頭不明個案，另有28宗與其他個案有關。
另新增41宗懷疑BA.4或BA.5個案，其中10宗與早前
個案有關連，31宗源頭不明。

對於近日本港出現多個食肆和酒吧群組，香港餐飲
處所換氣量或空氣淨化設備工作小組近日聯同食環署
和機電工程署代表視察曾出現群組感染個案的食肆及
酒吧，了解有關處所在事發後就其通風系統所採取的
改善措施。小組主席源樑表示，各餐飲業務處所負
責人應認真檢視處所通風系統，以確保其有效運作，
有足夠鮮風供應並可平均覆蓋座位間的各個位置。他
表示，如有需要，餐飲處所負責人應尋求專業人士的
協助。工作小組亦再次呼籲餐飲業界、其他界別及市
民，繼續同心協力遵守相關規例；又鼓勵仍未接種疫
苗的市民為自己及大眾健康想，盡早接種疫苗。

澳門「靜止」措施延長5日
另外，澳門新型冠狀病毒感染應變協調中心昨日表

示，過去一天新增27宗陽性個案，其中四宗在社區發
現，今輪疫情由上月18日開始至今，累計有1733宗
陽性個案。澳門政府宣布，由今日零時至周六零時，
暫停所有非居民生活所需工商業活動公司和場所的運
作，為配合特區政府的整體防疫政策，公共部門在此
期間僅提供緊急及必需服務。

【香港商報訊】記者周偉立報道：國家主席習近平
在慶祝香港回歸祖國25周年大會暨香港特區第六屆政
府就職典禮發表了重要講話，社會各界連日來發起了
多場學習會。昨日，西貢民政事務處、西貢區各界聯
合會、新界社團聯會西貢地區委員會聯合舉辦 「西貢
區各界學習宣傳貫徹習近平主席重要講話精神座談
會」，邀請了香港基本法委員會副主任譚惠珠，全國
人大代表、立法會議員陳勇擔任主講嘉賓，並邀請了
西貢民政事務專員趙燕驊，中聯辦新界工作部廖銘華
處長，立法會議員李世榮、林素蔚及西貢區各界聯合
會主席莊元苳等擔任主禮嘉賓，全場共約 150 人出
席。

陳勇在主旨演講中表示，習近平主席甫抵香港就
說： 「一直關注香港、牽掛香港，我的心、中央
政府的心和香港同胞在一起。」令到香港各界倍受鼓
舞。而在習近平主席重要講話的現場，其中一幕令人
印象最深刻、掌聲最雷動，就是習近平主席論述 「一
國兩制」部分。毫無疑問， 「一國兩制」符合全中
國、全香港人民的根本利益，亦得到國際社會普遍承
認。不過，社會也傳出聲音擔心 「一國兩制」以50年
不變為觀察，是否只剩下25年。今次習近平主席斬釘
截鐵講出六個字 「必須長期堅持」，給所有對香港有
高度期望的人士服下 「定心丸」。

譚惠珠發表演講指出， 「一國兩制」方針是一個完
整的體系，一環扣一環，必須全面準確落實。第一，
社會主義制度是中國的根本制度，中國共產黨領導是
中國特色社會主義最根本的特徵，香港特別行政區所
有居民應自覺尊重和維護國家的根本制度；第二，必
須堅持中央全面管治權和保障特區高度自治權相互統
一；第三，必須落實 「愛國者治港」，把特區管治權
牢牢掌握在愛國者手中，這是保證香港長久治安的必
然要求；第四，必須保持香港獨特地位和優勢，核心
就是背靠祖國，連通世界。

對香港發展具重大指導意義
談到習近平主席提出的 「四點希望」，譚惠珠認

為，首先，特區行政長官和政府是香港的當家人，是
治理香港的第一責任人。同時，不斷增強發展動能，
要破除香港利益固化藩籬，須主動對接內地發展和中
央政策。她說，應排除一切干擾，聚精會神謀發展，
切實排除民生憂難，共同維護香港和諧穩定。譚惠珠
繼指，習近平主席重要講話中，特別論述香港青年發
展，突出青年是香港 「一國兩制」行穩致遠的未來。
期望青年能用火熱的青春書寫精彩人生，為 「一國兩
制」事業作出貢獻。

西貢區各界聯合會主席莊元苳總結時表示，習近平
主席的重要講話對香港的發展有重大指導意義，社會
各界除了應積極學習，還必須積極貫徹落實，讓社區
居民感受到中央對香港的支持和關懷，促進社區和
諧，人心回歸。

關帝文化藝術形象走進民心

葵青籃球邀請賽慶回歸廿五載

專家視察現群組感染餐飲處所

籲優化通風減爆疫風險
【香港商報訊】記者何加祺報道：本港

新冠肺炎疫情持續嚴峻，昨日新增3486宗
確診個案，包括173宗輸入個案、3313宗
本地個案。對於連日來確診數字有上升趨

勢，香港餐飲處所換氣量或空氣淨化設備工作小組日前視察曾出現群組感染
個案的食肆及酒吧。小組主席源樑稱，本港近期每日新增個案從3000宗水
平逐步上升，各餐飲業務處所負責人應認真檢視處所通風系統，以免出現較
大規模感染而有機會對醫療系統帶來壓力。

九龍婦聯探訪五區基層派物資
【香港商報訊】記者唐信恒報道：九龍婦女聯會昨

日舉辦首場 「社區家庭關愛連線」五區探訪活動，在
深水、黃大仙、九龍城、油尖旺和觀塘進行探訪，
民政及青年事務局局長麥美娟應邀為啟動禮主禮，並
稱當局正籌設地區服務及關愛隊服務市民。

麥美娟致辭時表示，期望 「社區家庭關愛連線」可

把愛心傳達至社區每一個角落，相信香港會成為更安
居樂業的大家庭，她希望大家攜手做好社區關愛工
作，繼續發揚婦女巾幗力量。她還透露，當局正密鑼
緊鼓設立地區服務及關愛隊，長期關心社區居民，發
揮鄰里互助精神，並在有需要時一起參與抗疫工作。

立法會議員洪雯、梁美芬、梁文廣和簡慧敏，深水

民政事務專員黃昕然、黃大仙民政事務專員黃智
華、觀塘民政事務專員林兆康、九龍城民政事務專員
蔡敏君和油尖旺民政事務助理專員陳子欣，與麥美娟
等一起合照後，便正式啟動五區探訪活動。他們向各
區基層市民派發國家主席習近平重要講話內容小冊子
及生活物資。

九龍婦女聯會主席蘇麗珍稱，希望活動發揮婦女力
量貢獻社會，聯會更與35個團體提出10項倡議，而
現時已有56個團體加入 「社區家庭關愛連線」活動。

西貢各界學習
習主席重要講話

教局指學童人口減
合併重置學校處理

葵青籃球邀請賽慶回歸，蕭澤頤（左七）與立法會議員、主辦團體代表合照。 記者 崔俊良攝


